

Sensacionales declaraciones DEL "OBSERVATORE ROMANO"

Cuatro Siglos de Catolicismo en México

Roma.—El «Observatore Romano» órgano del Vaticano, publica un artículo refutando las acusaciones del Presidente Calles, de México, quien afirma que la Iglesia Católica «ha dominado absolutamente al país durante tres siglos, restando el progreso y sin hacer nada en beneficio del pueblo».

El artículo afirma que los responsables de la situación de México son los hombres triunfantes que representan las corrientes políticas, radicales y revolucionarias.

El artículo titúlase «Cuatro Siglos de Catolicismo en México» y se considera que expresa la opinión del Papa además de ser la declaración más importante hecha por la Santa Sede respecto a su punto de vista desde que empezó la crisis religiosa en México.

En el artículo se acusa al Gobierno de «tratar de destruir—si fuera posible—a toda traza de religión entre el pueblo, mientras el mundo civilizado se indigna ante una per-

secución que recuerda los primeros siglos del cristianismo, y que al mismo tiempo el gobierno acusa a la Iglesia de haber provocado la crisis religiosa y atribuye la indignación de los pueblos civilizados a la ignorancia de éstos en cuanto a la historia religiosa de México.

Continúa el artículo haciendo un resumen de la historia religiosa de México indicando que el Estado pudo fundarse mediante el trabajo del Clero.

«Si no hubiera sido por la Iglesia», agrega el artículo, «la historia de México hubiera sido como la de ciertas colonias africanas y asiáticas donde la civilización, carente de la influencia del espíritu cristiano es absolutamente incapaz de elevar a la población nativa al nivel de la civilización que es necesario para fundir las razas pacíficamente creando un pueblo capacitado para solucionar sus problemas».

Admítase que la labor de la Iglesia ha sido menos eficaz durante los años recientes porque «el gobierno revolucionario ha favorecido a los protestantes, atacando e injuriando al catolicismo».

Después de presentar ejemplos para probar que la Iglesia, más bien que el gobierno, fué la que desarrolló la civilización del pueblo, continúa diciendo el artículo:

El ex-Presidente Obregón, habiendo perdido un brazo en una batalla, se negó a que lo asistiera nadie a no ser una Hermana de Caridad, por temer que cualquiera otra persona lo traicionase. Al ofrecerle dinero ella lo rechazó diciendo: obro solo por amor a Dios, quien nos ordena que amemos y que ayudemos hasta nuestros enemigos.

Ahora un comunicado gubernamental acusa a los católicos de ocuparse solo de los bienes materiales que le han sido quitados a la Iglesia.

En México, como en otros países americanos la prosperidad, cultura y esplendor del arte dan pruebas del tiempo en que la Iglesia ejerció influencia beneficiosa contribuyendo no solo espiritualmente a la creación de los jóvenes Estados que nacieron católicos y siguieron el camino de la civilización cristiana, sino que tiene en cuenta que el poder civil soberano cooperó con el poder religioso soberano para obtener los fines supremos de la sociedad humana.

El artículo concluye diciendo: Los acontecimientos de los últimos 50 años dan muestra de la existencia de un proceso retrógrado ante el cual el catolicismo tiene la gloria de poder afirmar que ha sido la víctima favorita con más frecuencia, cualquiera que haya sido el propósito de las ambiciones y fuerzas del conflicto.

España ante el ateísmo
Madrid.—El periódico «La Na-

ción», órgano de la Unión Patriótica, dice un editorial que España no olvida a sus hijos católicos que viven en México, agregando que las luchas religiosas tocan al corazón afectando intimidades de conciencia y que cuando se contemplan desde lejos con derivaciones internacionales debe ponerse la prudencia en la pluma para evitar malas interpretaciones.

Después de hacer el panegírico de la religión católica, dice que en México vive un contingente de españoles laboriosos cuyos derechos cumple al gobierno español hacer respetar y cuyos deberes cumplirá el gobierno español como han hecho otros gobiernos europeos ya.

Dice que estas declaraciones deben de producir la tranquilidad en cuanto se preocupan por la suerte de los españoles católicos en México, habiendo hecho el gobierno español cuanto le competía hacer con toda serenidad.

La nota política

Resurgan los movimientos de los republicanos históricos. Los jefes don Manuel Coto Fernández.

Se dice que ese grupo será aplicado, unánimemente de la candidatura presidencial del Lic. don Arturo Volio.

Y si surge tal candidatura, lo que no es nada dudoso, el reformismo seguirá a don Arturo, con lo que resultarán tres partidos casi iguales: el carlismo, el republicanismo histórico y el nacionalismo encabezado por don Cleto.

En el Municipio ha habido ataque político, pues las fuerzas se han dividido. Don Santiago Güell adversó tenazmente la candidatura de Fernández Peralta y el nombramiento anterior se revocó.

Vuelve el asunto por tercera vez al Ejecutivo y Fomento ya envió la lista de candidatos.

Se dice que por más fuerza que se le ha hecho al Jefe Político don San Isidro, no caerá porque lo sostiene el Gobernador de Heredia.

VIDA SOCIAL

—Continúa el diputado Briceño en el mismo estado de salud.

—En casa de don Napoleón Carballo se entronizó el Corazón de Jesús conmemorando el aniversario de una nueva residencia.

—Regresó de Puerto Limón a donde fué a embarcar a dos de sus hijas el empresario don Felipe J. Alvarado.

—Para Puntarenas salió el tenor don Melico Salazar.

—En las Pavas estuvo el domingo el Padre López.

—Procedente de Capellades llegó a esta capital don Sixto Solano.

Prohibido el Charleston en México

Ciudad de México.—El Departamento de Sanidad ha prohibido que se baile el Charleston en los salones públicos basándose en que es un ejército tan violento que puede provocar un ataque cardíaco además de ser feo, carecer de gracia y ser anti-artístico.

Del uno al otro extremo de la península, hace estragos una verdadera racha de incendios

Madrid.—Noticias recibidas de diversas regiones de España indican que hay en toda la península una verdadera racha de incendios.

En Bilbao ha ardió un pinar extensísimo. En Sevilla, se ha incendiado el taller de maderas de Juan Vélez, perdiéndose todos los materiales almacenados en ella, además de las tres naves del edificio. En El Ferrol, en los montes de Serantes, el incendio iniciado en la Parroquia de San Juan se propagó a Vilasache y rodeando por completo el monte Chamargo amenaza con correrse a la parroquia de Cobas.

Tenia cambiadas casi todas las vísceras un ciudadano Richmond

Richmond.—Un ciudadano de Richmond, quien desde hace mucho tiempo sabía que tenía el corazón del lado derecho, se enteró hoy después de habérselo practicado una operación, que tenía el hígado y el apéndice en el lado izquierdo.

Los médicos buscaron el apéndice en el lado derecho, pero al no encontrarlo probaron en el izquierdo donde lo encontraron. A pesar de sus órganos mal colocados el enfermo, según los doctores, han gozado de excelente salud durante toda su vida.

«Sonidos mortíferos» descubiertos por un profesor Ukraniano

Moscú.—El catedrático de la

Universidad de Kiev en Ukrania, Goudman, ha anunciado en papeles oficiales de dicha institución científica el descubrimiento realizado por él, de «sonidos mortíferos» es decir, de ondulaciones acústicas de cierta intensidad y cuya continuidad es capaz de producir muerte.

Monumento a un escultor

Jaen.—A proposición de la prensa la Diputación Provincial y diversas entidades han decidido apoyar la idea de levantar un monumento al escultor religioso Martínez Montañés, cuya construcción se cree que quedará acordada en breve.

Defiende Il Corriere D'Italia la actitud del Papa ante México

Roma.—El «Corriere d'Italia» apoya enfáticamente a la política del Vaticano con respecto a la situación religiosa de México y que fué expresada por el Papa cuando lo visitaron peregrinos uruguayos y argentinos.

El Pontífice les dijo: «Aunque nos oponemos a la intervención armada en México pedimos a todos los fieles que apoyen a los hermanos mexicanos con sus plegarias, a esos pobres hermanos que son perseguidos como bestias, impiamente y sin misericordia».

Reorganización de la Ginnástica Española

Ha habido algunas deferencias entre los socios de este club deportista y su directiva. Por eso la Directiva renunció en cuerpo para dar lugar a una nueva y total elección.

Se quiere que ocupe la presidencia el Licenciado don José Albertazzi—la vicepresidencia se le destinará a don Raúl Guzmán (Tuca) y la Secretaría a don Alfredo Esquivel Carranza.

El nombre de los demás miembros de la Directiva no los hemos obtenido.

Pueda que esta noche se haga la elección.

Ojalá resurja ese centro que siempre ha sido uno de los primeros en el deporte nacional.

FIESTA DEL SANTISIMO CORAZON DE JESUS EN LA PARROQUIA DE LA MERCED

(LOS DOLORES INTERNOS)

Mañana miércoles 25 de agosto, se celebrará en la Merced con toda solemnidad la fiesta de los Dolores internos del Smo. Corazón de Jesús, combinada con el Retiro Mensual del Señor en su Agonía.

Desde años ha habido decaído esta devoción en la Merced, establecida por el 1er Cura de la Parroquia, el inolvidable Padre Luis Hidalgo.

En adelante, se celebrará con regularidad cada 25 de mes. Por ser la fiesta principal el día 25 de agosto, se efectuará conforme a este Programa:

5 a. m. Misa y plática de las Verdades Eternas.

6 y 7 a. m. Misas rezadas.

8 a. m. Misa solemne con Panegírico y exposición del Smo. que quedará en adoración todo el día.

3 p. m. Ejercicio de las 7 Palabras.

7 p. m. Rosario, Pláticas de las Verdades Eternas y Bendición del Santísimo.

Se suplica la asistencia a todos los devotos del Santísimo Corazón de Jesús de la Capital.

ROSENDO DE VALENCIANO
Cura

Felicitación al Club de Futbol Herediano

No demos menos que juntar nuestro entusiasmo al de los heredianos que el domingo celebraron el gran triunfo de su onceno obtenido en el Estadio contra el Club habanero Fortuna.

Valor, decisión, pericia fué la característica del juego en que Heredia conquistó 6 tantos y el Fortuna solo la tercera parte: 2.

En Heredia hubo un entusiasmo delirante a la llegada del team.

Melico Salazar cantará el jueves en Heredia

Con ocasión del primer aniversario de la muerte del recordado agricultor herediano don Juan M^a Solera Rodríguez, se prepara en el templo de Heredia una solemnísimas misa de requien.

Ayer fuimos informados de que en ella cantará el gran tenor nacional don Manuel Salazar.

El acto será a las 9 horas y han circulado muchísimas invitaciones.

En el Presupuesto de 1927 se destinarán ¢ 200.000 para calles

Por este año solo restan por allí de unos 26.000 como saldo para el arreglo de las calles urbanas.

El crédito total era de unos 91.000 colones.

Para el siguiente estudio el Ingeniero Castro Beeche hizo un estudio y se gastarán 200 mil colones por año, sin que haya necesidad de impuestos extraordinarios. Con una parte de esa suma se van a adquirir aplanadoras, patrolizadoras y un camión para la piedra.

EL PROBLEMA DE LOS MAESTROS SU LEY DE PENSIONES Y JUBILACIONES

Con sorpresa nos enteramos por la prensa que después de hacer gestiones, la Comisión de Defensa del Magisterio Nacional logró que se estableciera sólo un 7% de descuento y no un 10%, como se pensaba, sobre los sueldos de los maestros, para el fondo de pensiones de los mismos. Y decimos con sorpresa porque, aún cuando la Comisión dicha ha cumplido su cometido, la Comisión de Educación del Congreso ha aumentado dicho descuento en un 2%, que llama de amortización.

Creemos que no es posible que el Magisterio vea con buenos ojos que hay empeño en aumentar el rebajo mensual que hoy sufre. Y es empeño porque ya un diario dió la sugestión de que puede establecerse un impuesto pequesísimo

sobre la gasolina, un céntimo por litro, el cual, dada la gran cantidad que se importa de dicho combustible, aportaría una entrada que llenaría con amplitud la necesidad presente.

Pero esto no para aquí. Se aumenta el número de años de servicio para que un maestro pueda ser acreedor a su jubilación, elevando este número a 30 y siempre que tenga 50 años de edad. Los que a esta edad sean jubilados disfrutarán este goce unos pocos días, porque son raros los que llegan de veras a viejos. Además, los que a dicha edad no cuentan con los 30 años de servicio, qué harán?...

Calculemos el rebajo que soportaría un maestro durante los 30 años al 7% mensual, su interés al 1% mensual y el total:

Categoría	Grupo	Sueldo	7% de descuento en 30 años	Interés al 1% en 30 años	TOTAL Descuento e Intereses
I	A	₡ 160	₡ 4032,00	₡ 6581,56	₡ 10613,56
I	B	₡ 135	₡ 3402,00	₡ 6320,61	₡ 9722,61
I	C	₡ 100	₡ 2520,00	₡ 4494,60	₡ 7014,60

Si se agrega al 7%, el 1% para el Seguro de vida, más ₡ 1.00 para el Socorro Mutuo, más los 25 cts. que restan desde hace unos 4 meses, tendremos descuento enorme que pesa sobre los hombros de cada maestro. De aquí que, el maestro que gana ₡ 160, según el reglamento (que es ley), recibirá mensualmente sólo ₡ 145,95; el que gana ₡ 135, recibirá ₡ 122,95 el que gana ₡ 100, recibirá ₡ 90,75. Y los que ganan menos de ₡ 100, pues los hay que, según la ley, ganan ₡ 60, como los aspirantes, cuánto recibirán haciendo todos estos descuentos? Veámoslo: al que gana ₡ 60 se le descontarán el 7% más el 1% más ₡ 1.00, más 25 cts., total ₡ 6,05 y recibirá ₡ 53,95. ¿Le bastarán para sus necesidades personales?

Ahora preguntamos: ¿Será halagador cualquiera de los sueldos anteriores? Y conste que no hemos tomado en cuenta otros sueldos ridículos que hay (₡ 70, ₡ 80 y ₡ 90) que con las deducciones serían risibles también, digo, más risibles.

Al querer establecer sobre el 5% mensual de deducción que

existe para las pensiones un 2%, para amortizar (?), no se ha pensado, como dice el estimado redactor del "Diario de C. R." que en uno de los pasados números advierte que el maestro debe llenar muchos deberes: presentarse decentemente vestido a la escuela, comprar libros para prepararse mejor (pues debe estudiar continuamente) comprar material para ilustrar sus lecciones y, sobre todo esto y por ley natural debe velar por su existencia y su salud procurándose una alimentación adecuada. ¿Podrá la gran mayoría de maestros cumplir todos los requisitos apuntados? La contestación es rotundamente negativa y perfectamente lógica.

Si se nos ocurriera indagar los motivos que han tenido los profesionales varones, de los cuales queda por ahí de un 10% en la enseñanza, para emigrar a otros campos, tendríamos la respuesta en las razones anteriores. Con la ventaja de que allá han hallado trabajos abundantes: un trabajo más fácil y una remuneración atractiva. ¿Y continuará la emigración? Sí, Todos los años disminuye el número de maestros y aumenta el de

maestras, y seguirá como corolario inevitable, la progresión descendente de los primeros y ascendente de las segundas. Más todavía: con los magníficos estímulos que se le prepara a esta falange que forma los ciudadanos de la República, por la fuerza de las circunstancias y nunca por falta de apostolado o de abnegación, dejarán sus posiciones actuales y se lanzarán en busca de un nuevo trabajo, cuyo salario les permita cumplir cómodamente sus deberes de hogar y estar más en armonía con el resto de las exigencias sociales.

Y si después de tantas luchas y tantas penalidades que llevan la abnegación hasta el sacrificio, en obsequio de la niñez, los mentores se ven en la precisión de sacudir el polvo de sus sandalias, no se diga que hay falta de patriotismo o de valor moral, porque se palpa que ambas cosas han llegado a la cúspide de la exageración.

TEMIS MAGISTER

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaban de recibir de Europa Aceites puros de Oliva en muchos tamaños

Vinos tintos y generosos

QUERUBINE SEVERINE

Frente a la Botica Oriental

Lea mañana lo que dice "mamá-abuela"

de su reumatismo, y la "milagrosa"

CAFIASPIRINA

Alivia los dolores, ayuda a la eliminación del ácido úrico y NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.

"Del viejo, el consejo." No olvide buscar a "mamá-abuela."



MARITIMAS

Limón, 20

Hoy a las 7 hs. fondeó el vapor norteamericano Atenas de 2808 tns. procedente de New Orleans vía Habana y Cristóbal Cap. E. W. Holmes, trias, 77. consignado a U. Fruit Co. Carga 4500 bultos con 135753 kilos, correo 6 sacos. Pasajeros de N. Orleans, Albino Villa, lobes, Nilo Villalobos, Adela de Bermúdez, Nora Bermúdez, Miguel Angel Castro C., Clemencia de Castro, Julio y Luis Castro Cristóbal, María y Mannel Obeso, Edmond Blomfield, Francisco Pérez J., Luis Tress, Padcone Galindo, Francisco Reyes, Carlos Cuadrado, en tránsito 18.

Hoy a las 10, 25 hs zarpó para Bocas del Toro el remolcador pa' nameño Toni de 10 tons Capitán David Mórigan, trips. 4 y despachado por U. F. Co. sin pasajeros ni carga.

A. S. REES
Cap. de Pto.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos.

Heredia Tienda Benavides.

Con motivo del primer aniversario de la muerte de

Don Juan Ma. Solera Rodríguez

se celebrará el jueves 26 de los corrientes, a las 9 a. m., una misa en la Iglesia Parroquial de Heredia, en sufragio de su alma.

Su esposa e hijos, nietos, hermanos, sobrinos y demás familia, agradecerán a sus amistades la asistencia a ese acto.

Heredia, agosto de 1926

Jesefino Carvajal, su señora doña Petronila de Carvajal y demás familia, invitan a sus amigos y parientes para las misas de novenario que en sufragio del alma de nuestro querido

DANIEL,

se celebrarán en la Soledad, desde el 19 del corriente, y en San Francisco de Mata Redonda, desde el próximo sábado 21. Igualmente les invitamos a todos a los solemnes funerales que se celebrarán el próximo miércoles 25, en la iglesia del Zapote, a las 8 horas.

Quedaremos eternamente agradecidos con los que nos acompañen en dichos actos religiosos.

Ecos y Notas de Oreamuno

El 30 del corriente se celebrará por segunda vez la fiesta patronal en Santa Rosa de este cantón.

Un variado programa ha circulado, el que contiene además de la fiesta religiosa, rifas y otros divertidos festejos populares

La Santa Misa se va a celebrar en la ermita aunque apenas está techada y sin forros ni buques, pero la junta desea que se estrene para dar mayor ánimo a los vecinos; magnífico.

La fiesta religiosa está a cargo de don Olegario y don Alejo Redondo. Iremos a dar una paseada a ese pintoresco distrito.

En via de salud se encuentra en esta villa pasando una temporada la familia del Cirujano Dentista don Mariano Valenzuela; que las brisas oreamunenses le sean saludables.

El joven Director de este plantel don José Saturnino Rojas, ha establecido unas clases de adultos, las cuales son bastante concurridas. Dig'na de aplaudir ha sido la idea del joven Director que se toma un tra' bajo extra en bien de la juventud.

En la actualidad no tenemos mensajero, porque el joven que desempeña como posta entre Cartago y esta villa no tiene sueldo de mensajero.

Muy de justicia fuera que se le reenumerara para que prestara algunos servicios, pues es un excelente muchacho honrado, y que desempeña a satisfacción de los vecinos.

Corresponsal

Agosto 21 de 1926.

PIELAS PARA CALZADO

Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIEDADES

Adoración Nocturna de San José

Se celebrarán misas de requiem a las seis horas, en la capilla del Seminario, los días siguientes:

Por la camarera Mercedes B. de Calvo, los días 22, 23 y 24

Se ruega a los socios la asistencia

Libro Conmemorativo de la Coronación de la Virgen de los Angeles

El Comité Central de la Coronación de la Virgen de los Angeles en su sesión final o de clausura de sus labores, acordó publicar un libro conmemorativo de todo lo principal que se hizo en honor de la Patrona Oficial de Costa Rica para coronar con corona de oro y piedras preciosas su venerada imagen.

El libro debe ser digno recuerdo de los trabajos y solemnes festejos de la Coronación. Por consiguiente suplico a todos los Señores Párrocos y demás sacerdotes, así como a las Corporaciones, Comités particulares, comisionados que tomaron parte en los trabajos y festejos de la Coronación que tengan la bondad de remitirme todos los datos, que crean de alguna importancia histórica para el libro en cuestión, si desean que se publiquen.

Pueden también enviar fotografías que tengan valor artístico y religioso a la vez, en relación con lo dicho, pues servirán para mayor ilustración del libro.

La mayor parte de los documentos, datos, crónicas, están en mi poder, como Secretario que fui del Comité Central; de manera que siendo ahora el editor responsable del libro, por la voluntad reiterada del Comité, al solicitar esta colaboración, debo evitar las repeticiones y excluir lo que crea innecesario e inconveniente.

Hasta el último del presente mes tomaré en cuenta lo que tengan a bien enviar para el Libro.

Ojalá que con el concurso de todos llegue a ser un nuevo y digno homenaje de amor y devoción a la Virgen de los Angeles!

CARLOS BORGE C.
Cura de La Soledad

Oigan, Padres, Madres de familia, Tutores o encargados de la crianza de criaturas

¿Por qué LOS MANDAIS SOLOS A LA MISA U OFICIOS A LOS TEMPLOS?

¿NO VEIS QUE, POR LO GENERAL, VAN A JUGAR Y A COMETER DESACATOS EN AQUEL LUGAR QUE ES «CASA DE DIOS Y CASA DE ORACION», máxime cuando está el DIVINISIMO SEÑOR expuesto en la CUSTODIA a la veneración pública? Si no podéis ir vosotros por ocupaciones o algún inconveniente imprevisto, encargádselos a algún buen vecino; pero que os los cuiden como propios y que os dé cuenta exacta y honrada de como se han manejado en el templo a fin de que les corriais como mejor os parezca usando la debita energía, pues el árbol se debe enderezar pequeño, porque cuando se pone duro solamente el hacha lo domina; y el portarse mal en la Casa del Señor es principio de mal camino, o sea camino de perdición, y perdición no del cuerpo sino del alma que es lo que debemos cuidar a toda costa.

Fijaos, cueste lo que costare. Ved, cuando sea la hora del Catecismo en los domingos o cuando los Curas tengan señalado, nada tiene que ver solos porque allí bien está dirigiendo el Señor Cura o bien tiene señoritas ayudantes que vigilan el que no estén jugando, pues precisamente van a estudiar religión católica, apostólica romana que enseña en primer punto a respetar a Dios doquiera, pero muy especialmente en su CASA. EL lo dijo cuando echo los mercaderes del templo de Jerusalén, y nunca se le vio más airado, con un cordel en su mano: «ESTA ES MI CASA CASA DE ORACION». Habiendo formado de cuerdas como un azote, los echo a todos del templo»... Ev. de S. Juan Cap. II, versículo 15.

Así, pues, corregid con tiempo a vuestros hijos para que no les vayais a perder junto con vosotros, si bien sois ante Dios y la ley los responsables de esos párvulos. Al Catecismo que no falten.

MONTAL EMBERT

Catedral de Alajuela

La Junta Diocesana y el que suscribe suplican a todas las personas que bondadosamente enviaron dinero por correo, como contribución al pago del órgano de la Catedral, antes y después del 27 de Junio pasado, fecha de su estreno, hacerlo saber en alguna forma o a esta Curia o a la Junta, a fin de constatar si han sido o no recibidos esos fondos.

Sirva esta oportunidad para dar las gracias a todas las Corporaciones y personas que en diferentes formas prestaron su ayuda para aportar un auxilio en favor de esta Catedral, con motivo de los festejos en pro del pago del órgano.

Alajuela, 11 de Agosto de 1926.

El Cura de la Catedral,

JAFET JIMENEZ M.

El número de nuestros antepasados

¿Cuántos antepasados hemos necesitado cada uno de nosotros para venir a este mundo? Aquí está la cuenta. Es una simple proporción geométrica que cualquiera puede verificar. En primer lugar necesitamos de padre y madre: son dos; los padres de nuestros padres son cuatro más; nuestros bisabuelos son ocho más y los padres de nuestros bisabuelos son diez y seis. Si nos remontamos solamente hasta la venida de Jesucristo—cincuenta y seis generaciones—veríamos que para que uno de nosotros haya nacido han debido nacer antes 139. 235. 017. 489. 534. 876 personas. Y esto solamente desde la venida de Cristo, no desde el principio del mundo... Si, contando los muertos, por cinco mil años, de Adán y Eva, hombres y mujeres se hubieran casado a los

veintiun años la población del globo sería hoy 2.199.915 (seguidos de 144 ceros) Para reunir esta población infinita, más numerosa que las arenas del mar, se necesitarían 3.166.526 (seguidos de 125 ceros) mundos como este que habitamos... La mente humana se confunde, se ofusca en presencia de la inmensidad de estos números!

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lona blanca y café.

Heredía. Tienda Benavides.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, n.º 470. El Grano de Oro.

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa C. 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa C. 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

SEMBLANZA



Elita Gutiérrez Rivera

Hija de los señores don Nicolás Gutiérrez y doña Carmen Rivera, nació el 11 de setiembre de 1904.

Niña sencilla y buena, de mucho amor a Dios y a los suyos, repartía las dulzuras de su corazón entre su madre y sus hermanos.

Buscaba los necesitados y a ellos iba con gran misericordia.

De noble y esbelta presencia; de trato afable; de mirar dulce, reflejo de su vida sin inquietudes vanas, era para todos los que la conocimos, modelo de virtud.

De mucha prudencia, laboriosa como la mujer fuerte de los sagrados Proverbios, mostró su fortaleza cuando acometida en temprana edad por el dolor, se mantuvo resignada y serena...

Que después de todo... la lloramos y sentimos: habiéndose perdido en ella, una hija entre las hijas, buena; una hermana de gran corazón; una amiga exquisita y de edificante ejemplo, que por ser de mucha caridad, Dios la quiso para sí.

Mas hágase Señor tu voluntad así en la tierra como en el cielo!

G. ANGULO MARIN

Brisas tabarceñas

Los días 1º y 2 del presente fueron y serán de recuerdo e inolvidables para este distrito porque en dicha fecha celebró nuestro digno Sr. Cura de Villa Colón Presbo. don Rubén Odio H., en unión de un mayorista y el Sr. Cura de San Ignacio de Acosta Presbo. don Rubén García J., misa solemne de revestidos, en honor del Sacratísimo Corazón de Jesús.

Se bendijo una preciosísima imagen traída del exterior. El sermón estuvo a cargo del Presbo. García, quien habló de las glorias del Rey de los Reyes y Señor de los Señores a quien adoran millares de Angeles en todos los Sagrarios del orbe católico. Ojalá la buena semilla que esparció dicho sacerdote dé opimos frutos. También la primera misa fué cantada en obsequio a la Reina de los Angeles, patrona de un caserío de este, que se nombró el «P. Garita», q. d. D. g. Que la serenísima Reina despierte más y más su afecto en todos los corazones de todos sus hijos costarricenses y de todo el mundo, pues es Reina de Cielos y Tierra.

También es grato recordar que no hubo embriagueces y pleitos, lo que demuestra que el pueblo va a la disciplina.

Tabarceña de Mora, Agosto 1926

JOVEN de 17 años, con recomendaciones de 1ª, y con dos años de práctica en el negocio de telas, solicita empleo en Tienda o Almacén.

Informes en esta Tipografía.

Consideraciones breves sobre la cuestión social

Los católicos admitidos la existencia de la cuestión social, Tendríamos que ser ciegos para negarla. Ella es una cuestión difícil y peligrosa.

Que ella sea una enfermedad difícil y peligrosa, al decir del Papa León XIII, no significa que ella no exista; antes por el contrario, que urge ponerle remedio.

Pero bien, ¿quién es el llamado a resolver satisfactoriamente el problema? El Cristianismo, y solamente él puede darnos un equilibrio social en que la justicia y la caridad triunfen de los presentes desórdenes, siendo normalizados el trabajo y las condiciones de los trabajadores.

La sociedad moderna bien puede compararse con aquel pobre dislocado que curó San Pedro en la puerta del templo. Ella pide de limosna la solución de la cuestión social. La religión solamente, como lo demostraremos, puede decir a este enfermo: «En nombre de Jesús Nazareno levántate y anda». Sólo el cristianismo puede resolver el grave problema.

Mañana la sociedad curada del mal, como el tullido de la puerta

hermosa, entrará al templo, se renovará la escena sucedida bajo el pontificado del Papa León XIII, cuando ocasión de las espléndidas peregrinaciones obreras de 1889, el gran Papa hizo abrir de par en par las puertas de bronce de San Pedro, que se habían abierto en los días de coronaciones imperiales. Los viejos romanos, relata Melchor de Vogüe, comprendían confusamente que esas turbas trabajadoras no se componían de peregrinos como las demás. «Era el nuevo poder social que se introducía solemnemente a San Pedro; eran los nuevos pretendientes del Imperio. Estos obreros llegaban allá, como antes habían llegado Carlomagno, Otón y Barbarroja, en busca de la coronación y de la investidura».

Ellos representaban la democracia, que sólo por el cristianismo puede actuar en el mundo.

Suscríbase a este diario

LA GRANJA

Nuevo almacén de abarrotes y artículos de primera necesidad

Situado 75 vs. al N. O. del Mercado.

Ahí encontrará Ud. todo bueno y barato

VICTOR J. ZUÑIGA

Hermosa fiesta en Aserrí

El domingo estuvo Aserrí de gala. En la mañana se hizo una exhibición de un grupo de máquinas para la construcción de caminos, a fin de hacer la obra más perfecta y más económica.

Los vecinos prestaron galantemente como 30 yuntas de bueyes para mover las máquinas y se inició la nivelación de la plaza.

Hubo enorme reunión de vecinos. Al fin y al cabo no llegó don Filo Castro, quien había sido especialmente invitado.

De las municipalidades cercanas solo llegó una y fué la de Sto. Domingo.

Durante más de dos horas se trabajó duramente, probando las máquinas su eficacia.

El experto don Miguel Angel Fournier, delegado misionario de la Compañía Western dirigió la maniobra. Gustaron los carritos de

arrastrar tierra, el arrancacepas y más que todo la máquina niveladora del suelo que es una novedad.

Allá asistieron los maestros y ellos con sus niños trabajaron mucho.

También estuvo el Sr. Jefe Político y el Alcalde Sr. Salas.

Aserrí ha agradecido muchísimo al Sr. Fournier su colaboración y solo desea que el Gobierno ayude a la Municipalidad para comprar un equipo.

Marítimas

Puntarenas 23.

Hoy las 6 horas fondeó el Vapor por Italiano «Piave» de 4662 toneladas procedente de Cristóbal C. Z. con dos días de mar. 63 tripulantes capitán a Bertoli, y consignado a Alberto Fait y Cª sin pasajeros, carga 5285 bultos con 556 toneladas, sin correo. Capitán Puerto, Abelardo Lobo.

COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos, deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR C. 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

SAÑ JOSE, C. R. — — APARTADO 414

De la murmuración

Sus consecuencias

La murmuración es el tema obligado de conversación de algunos círculos sociales.

Entre la mujer, sobre todo, siendo de observar que es propio de gente ignorante, mal educada y también hija de la envidia. Decimos que es de ignorantes, porque careciendo de conocimientos o de ilustración formal, es natural que se busque lo más fácil como materia para sostener una conversación; y por eso, a falta de un ameno e instructivo, nos ocupamos de criticar y sacar a luz defectos ajenos; añadidos que es efecto de mala educación, porque la base de ésta y de las buenas costumbres es el ejemplo; si oímos a nuestros padres, maestros o superiores, recrearse en vituperar sin justicia o motivo legítimo la conducta de otros, natural es que hagamos otro tanto, creyendo de buena fe que esta es cosa muy digna de ocupar exclusivamente nuestra atención; y decimos, finalmente, que este defecto es a veces hijo de la envidia, porque ella sola es la que nos impulsa a divertimos a costa de aquellos que aun a veces se aventajan en cualidades físicas, intelectuales, morales y sobre todo pecuniarias, desahogando así el pesar que nos causa ver en otros, cualquier clase de superioridad.

Esta pasión despreciable es también la causa, casi siempre de la calumnia, porque la envidia, para herir, emplea todo género de armas, toda suerte de medios, por sucios y rateros que sean.

Más, volviendo a la murmuración, cuántas reputaciones se pierden o se ajan a causa de este maldito vicio de nuestras sociedades poco elevadas. Cuántas veces una simple conversación, aparentemente sencilla e inocente, ocasiona tremendos sinsabores o desgracias a un individuo o a una familia entera. Tuvo mucha razón San Agustín, de colocar en las paredes del refectorio aquel distico,

que traducido del latín, dice «Quien se complazca en atacar la fama ajena téngase por indigno de gustar a qué de los alimentos».

Por otra parte, podemos agregar a la murmuración, la felonía, que consiste precisamente en aparentar o demostrar amistad a aquellas personas que siempre han sido objeto de la murmuración. De estas tales dice la sagrada Escritura, que Dios las detesta por aparecer con doble lengua, «os bilinge detestor».

¿Y, qué diremos de la calumnia? ¡Horrible y detestable vicio! y que fácil se calumnia, como que de la murmuración toma su origen. Pues con el afán de denigrar, no se para mientes hasta llegar a la exageración y de ahí a la calumnia. El daño es inevitable.

Sin embargo, acaso no sería tan grave el daño, si la calumnia no viniese muchas veces a aumentarle, si nos limitásemos a decir simplemente la verdad; pero este crimen, la ennegrese, desfigurando los hechos y dándole un carácter horrible. Una persona, por ejemplo, dice una cosa, otra lo aumenta, y al fin este rumor cayendo en manos de la enemistad o de la envidia, se torna en terrible y trascendental, tomando, digamos así, la forma de un reptil venenoso cuya picadura da la muerte.

Los círculos elevados, las personas bien educadas y de corazón generoso y sinceramente cristiano, respetan aún las opiniones ajenas, teniendo presente que la moral católica, el hábito de la presencia de Dios, nos prohíbe ridiculizar, sacar a plaza los defectos de nuestros hermanos, sino cuando se trate de enseñar o corregir, y esto a aquellas personas que tienen derecho a ello, ya por su edad, ya por su cargo o magisterio, pero sin poner en nuestros labios nombres propios.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 - Teléfono 490 N

Duelo en Santa María de Dota

Acaba de morir en Santa María un importante vecino como lo fué don Eufracio Ureña persona que siempre ayudó al progreso local. Ultimamente se había radicado en el General donde se ocupaba en medidas de terrenos.

Sus funerales estuvieron muy concurridos.

Damos el más sentido pésame a don Emidgio, don Tobías, don Antonio y los demás hermanos del extinto a quienes acompañamos en su pesar.

POSTUM

(CAFE HOMEOPATICO)

POST TOASTIES

CORN FLAKES

Post Brand

ACABA DE RECIBIR

"EL AGUILA DE ORO"

Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Más chanchullos

Se dice que en el manejo de peones de una de las carreteras del Oeste de la provincia, acaecen irregularidades y que los peones en lugar de trabajar en las propias carreteras son llevados a fincas particulares.

Los dichos referidos corren de boca en boca en cierto pueblo y conviene que Fomento investigue estas cuestiones relacionadas con la construcción de carreteras.

De Guadalupe

Circo Internacional Salvo doré

El domingo fueron las últimas dos funciones de la temporada. Su programa fué selecto.

No podemos terminar sin felicitar al Sr. Luis Membreño en uno de los números hechos titulado «El Vuelo Pájaro». Fué extraordinario; ovacionado por toda la concurrencia.

El Sr. Medina. Su canto «Sola en el fondo del mar» fué muy aplaudido. Se hizo la rifa de 2 lindos floreros, siendo favorecida la Sta. Claudia Solís. Las niñas Membreño, Tamborino, Carrasquilla, fueron muy aplaudidas.

Para el Jueves, Sábado y Domingo, grandes funciones a beneficio de las ventanas de la Iglesia. No pierdan la oportunidad de gozar y ayudar a nuestro templo. Se correrá la rifa de un reloj de bolsillo muy exacto.

El joven Jorga Rojas B. contraerá matrimonio con la Sta. Arabela López M.

El 6 de Setiembre contraerá matrimonio el Sr. don José Agüero con la señorita Lía Vargas.

Muchas felicidades les deseamos.

Corre sponsal

Santorial

Martes 24.—San Bartolomé, apóstol, (Patrón de la villa de Barba) San Patricio y santa Aurea, virgen.

SAN BARTOLOMÉ, APOSTOL Y MARTIR

San Bartolomé, apóstol de Jesucristo, nació en Galilea, y fué pescador. En el reparto de las provincias del mundo a los apóstoles para predicar el Evangelio, cupo a San Bartolomé la Licaonia, en Asia, donde predicó y convirtió multitud de gentiles a la fe de Cristo. De allí pasó a la India Citerior, y después a la mayor Armenia, donde convirtió al rey Polemón y a doce ciudades de su reino, asombrándolas con los milagros que hacía. Los sacerdotes de los ídolos, para vengarse de San Bartolomé, incitaron a Astiages, hermano del rey Polemón, que reinaba en otra provincia, a hacer llevar delante de sí al santo apóstol; y, después de haberle oído, le mando herir con barras de hierro, y luego desollarle vivo, haciéndole por último cortar la cabeza el día 25 de Agosto del año 62. Arrojado al mar su santo cuerpo en la caja de plomo en que había sido colocado por los fieles, las aguas le transportaron a Silicia. El año de 983 fué trasladado a Roma, donde es muy venerado por los fieles.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada «La Zurcidora Mecánica» que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. «La Zurcidora Mecánica», que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadora y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau 226, Barcelona, remite «La Zurcidora Mecánica», libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad «El Correo Nacional».

Corte Plena

Sesión del lunes

—Se aprobó el nombramiento del señor Carlos Johanning Murillo para seguir haciendo las veces del escribiente del Juzgado 1º de lo Contencioso Administrativo, señor Hernán Flores Páez, a quien se prorrogó su licencia hasta por tres meses.

—Así mismo se aprobó el nombramiento del señor Viriato Salas Ruiz, para reponer como escribiente al Secretario de la Alcaldía de San Ramón, señor Adán Salas Pérez, quien fué llamado a ejercer sus funciones de Alcalde suplente de ese lugar, por ocho días.

—De las ternas recibidas se nombró a los primeros, señores Víctor Manuel Arryo Cortés y José Pizarro Centeno para Secretario y Prosecretario, por su orden, de la Alcaldía 1ª del cantón central de Limón.

—Atendida la solicitud de Tranquilino Obando Aguilar en que pide rebaja de la décima parte de la pena de cinco años de presidio interior mayor, descontable en San Lucas, que le fué impuesta por el crimen de homicidio perpetrado en la persona de Cipriano Ocampo Grillo, se acordó dar el informe de ley en sentido favorable.

—Fué designado por la suerte el Conjuez Lic. Santiago Durán Escalante para conocer, en la Sala 1ª de Apelaciones, de las diligencias ejecutivas seguidas por Amparo y Antonia Pagés contra Manuel Monje Cervantes, en vez del Magistrado Lic. Gerardo Guzmán Quirós.

—Así mismo fué designado por la suerte el Conjuez Lic. Adán García para conocer, en la misma Sala, del juicio ordinario establecido por Francisco Ugalde Pérez, hoy su sucesión, contra Tranquilino Torres, en reposición del mismo Magistrado Guzmán.

—También fué designado por la suerte el Conjuez Lic. Isidro Marín Calderón para conocer en la referida Sala, de la excusa formulada por los Magistrados de la Sala 2ª de Apelaciones en la causa seguida contra Lucien Brassine y otros por el delito de hurto en daño de Ezzió Mazzali, en substitución del Magistrado Guzmán.

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y Cº Agente especial en Costa Rica: Sixto Solano, Capellades.

Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

No eche Ud, en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III - Teléfono 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA